

# “Se necesita una ley nacional de cuidados paliativos que reconozca su universalidad”

Publicado el [miércoles, 14 mayo, 2014](#) por [Redacción](#)



© CECOVA

Durante las I Jornadas Paliativos 2.0, celebradas en el Hospital General Universitario de Alicante, los enfermeros recordaron la necesidad de redactar una ley de cuidados paliativos que reconozca la equidad y universalidad de esta prestación

Bajo el lema “Paliativos y tecnología: un binomio necesario”, las jornadas corrieron a cargo de la Sociedad Española de Cuidados Paliativos (SECPAL) y el Consejo de Enfermería de la Comunidad Valenciana (CECOVA), y reunieron a más de 350 profesionales procedentes de diferentes puntos de España.

La primera parte del programa mostró a los asistentes los beneficios que puede aportar el nuevo modelo de comunicación 2.0 tanto a pacientes como a profesionales y familiares, punto en el que la SECPAL reivindicó la redacción de una ley de cuidados paliativos que reconozca la equidad y universalidad en la prestación, el reconocimiento de la formación pre y postgrado, la consolidación de los equipos multiprofesionales dentro de los servicios públicos de salud y la aceptación de la disciplina.

Esta demanda fue expresada por el presidente de la SECPAL, Álvaro Gándara, quien recordó el cambio que ha sufrido la estructura familiar al incorporarse al mercado laboral todos sus miembros, dificultando la atención a un enfermo con necesidad de cuidados paliativos. No obstante, la unidad familiar continúa siendo el principal apoyo del paciente y del profesional.

El presidente del CECOVA, José Antonio Ávila, recordó en su intervención que “humanizar la tecnología y su uso resulta un reto apasionante en esta sociedad cada vez más tecnológica. Aprender a convivir con las TIC y que esa convivencia no nos deshumanice es todo un reto; y lo es también el poder sacarle jugo a su uso”.

El acto inaugural contó también con la presencia de José Antonio Viudas, gerente del Departamento de Salud Alicante-Hospital General; Sofia Clar, directora general de Asistencia Sanitaria; Miguel Ángel Fernández, director de Enfermería del Hospital General Universitario de Alicante; y Andrés Lloréns, que asistió en representación de la alcaldesa de Alicante, Sonia Castedo.